
 

 

Protokoll Video - Vorstandssitzung am 13.12.2021      Fassung 14.12.2021 BK-CV-KE 

Teilnehmer: S. Sollberg, Chr. Hafften, B. Kaatz, D. Laborn, K. Jacobs, M. Scholze, K. Erichsen, D. Joost, B. Richter, F. Richter,  

Gäste:  Carola Volkmann (Geschäftsstelle), Benedikt Ruhkamp, Jörg Zimmermann 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
1 Verein Achtung geänderte Öffnungszeiten der Geschäftsstelle: Ab dem 01.01.2022 ist die Geschäftsstelle 

auch mittwochs besetzt. Dafür entfällt die Öffnung an den Freitagen. Ab dem 10.01.2022 bleibt die 
Geschäftsstelle für 1 Woche geschlossen. 

Der Vorstand hatte die für den 27.11.2021. vorgesehene Mitgliederversammlung auf unbestimmte Zeit 
verschoben. Der Vorstand geht davon aus, dass die Mitgliederversammlung frühestens ab Mai 2022 
nachgeholt werden kann. Damit eine Aussicht auf Realisierung besteht, wird die Versammlung entweder in 
der Bootshalle oder im Freien auf dem Vereinsgelände stattfinden. Die derzeitige COVID-Gesetzgebung 
lässt die Verschiebung bis zum 31.08.2022 zu. Dies gilt auch für die Wahl des Vorstands. 

Aufgrund der epidemischen Lage hatte der Vorstand beschlossen, ebenfalls die Weihnachtsfeier unserer 
Senioren in diesem Jahr abzusagen. Das Kalendergeschenk wurde zusammen mit dem neuen Verklicker 
per Post versandt. 
 
Über die Absagen der beiden Veranstaltungen wurden die Mitglieder schriftlich und rechtzeitig informiert. 
 
Der Vorstand bedankt sich bei der „Verklicker“-Redaktion für eine erneut gelungene Ausgabe der 
Zeitschrift. In dieser Ausgabe des Verklickers wurde über verschiedene Ereignisse in den letzten Monaten 
im Verein ausführlich berichtet. 

Die Geschäftsstelle hat nach einer Rechtsänderung die zukünftige Gebührenfreiheit beim 
Transparenzregister beantragt. 

div. 
 
 

2 Finanzen Die Kassenprüfer des Vereins haben die Kassen des Vereins aus den Jahren 2019 / 2020 geprüft. Es gab 
keine Beanstandungen. 

Der Schatzmeister hat per Rundmail die Vorstandsmitglieder über die Details der Haushaltsplanungen für 
das Jahr 2022 informiert und zur Zurückhaltung bei zukünftigen Ausgaben gebeten.  

Aus der Jugendabteilung liegt eine große Anzahl von Erstattungsanträgen für Startgelder bei Deutschen 
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Meisterschaften, EM und WM vor, die in ihrer Höhe den geplanten Rahmen sprengen. Deshalb werden die 
einzelnen Beträge auf 78% der Antragssumme limitiert. 

 

3 Bootshaus / 
Clubraum / 
Gaststätte 

Die Mieter des Seglerheims bieten gegen Kostenerstattung die Durchführung von Coronatests vor Ort an. 
Es ist also gut möglich, vor dem Besuch der Gaststätte ohne zusätzlichen Aufwand eine Testung 
durchzuführen und im Anschluss die gastronomischen Angebote des Restaurants in Anspruch zu nehmen. 
 
Im Bootshaus gab es zeitweise einen Teilausfall des Heizungssystems. Ursache waren Ablagerungen im 
Leitungssystem. Nach der Heizsaison muss das ganze Leitungsnetz umfassend gespült werden. 
 
Mit den Mietern der Gaststätte muss ein Termin zum Austausch weiterer defekter Fenster vereinbart 
werden. 

 
 
 
 
Bootshauswart 

4 Gästehafen Nach Abschluss der Saison und Auswertung der Statistik hat der Gästehafen im Vergleich zum Vorjahr 
eine Umsatzsteigerung von 15% erreicht. Auch die Anzahl der Übernachtungen hat deutlich zugelegt. 

Hafenwart 

5 
 

Liegeplätze Der Vorstand hat am 06.11.2021 eine Begehung der Bootsschuppen vorgenommen. Soweit 
Beanstandungen festgestellt wurden, wurden die Anlieger individuell per Brief angeschrieben. An den 
Innentüren in den Schuppen werden noch Telefonverzeichnisse der Anlieger angebracht und 
Nachkontrollen durch den Vorstand angekündigt. 

Bei der Begehung der Schuppen wurde u.a. festgestellt, dass tragende Holzteile von Schädlingen befallen 
sind. Der Verein beauftragt eine Fachfirma mit der Bekämpfung des Befalls. Die Holzelemente müssen 
nicht ausgetauscht werden. Die Kosten für diese Arbeiten trägt der Verein. Eine Umlage auf die 
Liegeplatznutzer ist nicht vorgesehen. 

Einige Mitglieder und Gäste haben ihre Liegeplätze vertragswidrig nicht bis zum 31.10.2021 geräumt. Das 
vorletzte Boot hat den Hafen erst am 11.12.2021 verlassen, ein letztes liegt immer noch im Wasser.  
Da der Hafenmeister längere Zeit nach dem 22.11.2021 nicht im Dienst war, mussten mehrere 
Vorstandsmitglieder vertretungsweise in ihrer Freizeit extra zum Verein kommen und den Kran für die 
Säumigen betätigen. Den betroffenen Liegeplatznutzern wird über die Dauer der überzogenen und 
vertragslosen Liegezeit eine Rechnung für jede angefangene Zusatzwoche gestellt. Der Betrag orientiert 
sich nicht an dem Liegeentgelt aus einem Liegeplatzvertrag. Er ist deutlich höher und entspricht einem 
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Gastliegeplatz ohne regelmäßige Übernachtung. Die Betroffenen erhalten den Hinweis, dass im 
Wiederholungsfall der Liegeplatzvertrag gekündigt werden kann. 

6 Jugend/ 
Trainings-
gemeinschaft 
(TG) 

Die geänderte Corona-VO sieht ab 01.12.2021 vor, dass Schüler beim Vereinssport in geschlossenen 
Räumen keinen offiziellen Schnelltest mehr vorlegen müssen. Der Schülerausweis reicht als Nachweis aus, 
weil die Schüler ständig in den Schulen getestet werden. 

Das Treffen der Jugendwarte, Trainer und Übungsleiter der Schweriner Segelvereine fand am 15.11.2021 
bei SYC statt. Die Saison 2021 sowie organisatorische und finanzielle Angelegenheiten wurden 
ausgewertet. Festlegungen für 2022 wurden getroffen.  

Die Übungsleiter stellten fest, dass sich ihre Situation durch die Tätigkeit der drei hauptberuflichen Trainer 
deutlich verbessert hat. Sie haben mehr Zeit für das Training und müssen sich weniger um Organisations-
fragen kümmern. Drei von ihnen streben im nächsten Jahr die Qualifikation zum Trainer C an und werden 
dazu eine mehrtägige Ausbildung in Kiel wahrnehmen. Die Vorhaben werden von der TG ausdrücklich 
unterstützt und sollen auch finanziell gefördert werden. 

Es hat den Anschein, dass die TG in diesem Jahr mit den kalkulierten Finanzmitteln gut ausgekommen ist. 
Es besteht der Wunsch, dass die TG zur besseren eigenen Darstellung ihrer Aktivitäten eine eigene 
Internetseite einrichtet, die mit den einzelnen Mitgliedsvereinen verknüpft werden soll. 

Sven Münstermann vom SVTh hat sich bereit erklärt, zukünftig einmal in der Woche eine Gruppe von 
Seglern (Kinder & Jugendliche) aus allen Vereinen zu betreuen, die nicht gerne am leistungsmäßigen 
Training und an Wettbewerben teilnehmen wollen oder es nicht mehr können. In dieser Gruppe soll neben 
dem Segeln in seinen verschiedenen Facetten besonders das Gemeinschaftserlebnis gepflegt werden. 

Das Angebot von Sven Münstermann wurde von allen Vereinsvertretern begrüßt. Es soll schnellstmöglich 
umgesetzt werden. Mit diesem Angebot und kann ein erheblicher Teil von Austritten aus den Vereinen 
verhindert werden. Sitz der neuen Gruppe soll beim SVTh sein. Die Ausstattung mit geeignetem 
Bootsmaterial stellt für die Vereine kein Problem dar. 

Der Schatzmeister des SSV wird sich zukünftig nicht mehr unmittelbar in die TG einbringen. Die 
Grundlagen wurden erfolgreich gelegt. Damit ist seine Aufgabe erledigt. Neben der Jugendwartin wird der 
SSV in der TG ab sofort durch den Sportwart Fridtjof Richter vertreten sein. 

Am 18.11. hat die Jugendversammlung in der Bootshalle stattgefunden. Die Jugendwartin, Katrin Jacobs 
berichtete über die letzten beiden Jahre aus der Jugendabteilung (JA). Als Vertreter des Vorstands 
bedankte sich der Schatzmeister, Bernhard Kaatz für die jahrelange Arbeit Katrins in der JA. Der Dank galt 
auch dem bisherigen Jugendsprecher, Johannes Erichsen, der leider nicht anwesend sein konnte. 

Jugendwartin 



 

 

Anschließend fanden die Wahlen für das Amt des Jugendwarts und des Jugendsprechers statt.  
Katrin Jacobs stellte sich erneut zur Wahl (Jugendwart) und Moritz Borowiak (Jugendsprecher) kandidierte 
erstmalig. Weitere Kandidaten gab es für beide Ämter nicht. Katrin Jacobs und Moritz Borowiak wurden von 
den anwesenden Mitgliedern der JA einstimmig gewählt. 

Einen Tag vorher fand das Einlagern der Jugendboote statt. Alle Spinde wurden an diesem Tag kontrolliert 
und die persönlichen Ausrüstungen nach Hause genommen. Abgeschlossen wurde diese Aktion mit Essen 
vom Grill und von den Eltern gespendetem Kuchen. 

Im Trockenraum der JA befindet sich derzeit noch Segelkleidung von erwachsenen Mitgliedern, die ohne 
Kennzeichnung ist. Die Eigentümer werden aufgefordert, bis zum 31.12.2021 ihre Sachen aus dem Raum 
zu entfernen. Zugang kann zu den üblichen Bürozeiten durch die Geschäftsstelle ermöglicht werden. Nicht 
abgeholte Kleidung wird nach dem 31.12.2021 vom Verein aus dem Trockenraum entfernt. Es ist 
beabsichtigt, im neuen Jahr den Fußbodenbelag des Trockenraums zu erneuern. 

Die traditionelle von der JA organisierte Eisbeinregatta war ein voller Erfolg. 30 erwachsene Segler traten 
an. Das anschließende Eisbeinessen fand im Clubraum und dem Saal der Gaststätte statt. Nach dem 
Essen fand in der Bootshalle die Siegerehrung statt.  

Noch im Dezember waren aus Schwerin 420er-Teams zu einer internationalen Regatta in Imperia / Italien. 
Das Mädchenteam Elsa Erichsen SSV / Alina Blüschke SSH/SYC erreichten Rang 6 unter 40 
Damencrews. Die Brüder Reamonn und Noel Theiner kamen unter 90 Booten auf Platz 29. 

7 Regatten / Sport Die für das Jahr 2021 geänderten Regeln des Fahrtensegelwettbewerbs des SVMV haben bei einigen 
Mitgliedern im Verein für Verärgerung und Unverständnis gesorgt. Auf der Homepage des Segler-
Verbandes gab es zum Thema eine Erläuterung. Aus dem Text hätte man folgern können, dass die 
Veränderung auf Initiative des SSV erfolgt ist. Dem ist nicht so. Der Vorstand hätte die neuen Regeln nicht 
mitgetragen und war zur Sache nicht informiert. Tatsächlich hat sich ein Mitglied des SSV in privater 
Initiative an den Verband gewandt und die Änderungen angeregt. Der Verband ist diesem Vorschlag 
gefolgt. Der Sportwart des SSV hat Kontakt zum Verband aufgenommen. Der Vorstand des SSV hat 
beschlossen, dass sich eine vereinsübergreifende Arbeitsgruppe mit der Thematik befassen und dann dem 
Verband einen grundsätzlichen Reformvorschlag unterbreiten soll. Eine nachträgliche Änderung der 
Wertung für 2021 ist mit Sicherheit nicht möglich, weil die Wertung der Ausschreibung entspricht. 

Wegen gravierender Unstimmigkeiten zwischen dem Hauptwettfahrtleiter der Warnemünder Woche und 
der SSV-Crew zieht sich der SSV b.a.w. nach über 25 Jahren Beteiligung von der personellen und 
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materiellen Unterstützung der Warnemünder Woche b.a.w. zurück. Ein Gespräch mit dem 
Hauptwettfahrtleiter und verschiedenen Telefonaten waren für den SSV ergebnislos. Der Vorsitzende hat 
die Leitung der Warnemünder Woche kurzfristig mit einem Brief von der Entscheidung in Kenntnis gesetzt. 

Der Regattawart hat mit dem Vorsitzenden der Contender-Klasse die letzten Absprachen zur Durchführung 
der IDM im nächsten Jahr getroffen. Er erstellt dazu kurzfristig einen Ablaufplan. 
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8 Hafengelände 
 

Im Monat Dezember bleibt das Hafenmeisterbüro geschlossen. Bei Fragen kann die Geschäftsstelle 
telefonisch erreicht werden. In den Monaten Januar und Februar ist der Hafenmeister von Montag bis 
Freitag von 9 bis 13 Uhr vor Ort. In diesen Monaten kann es allerdings auch zu freien Tagen des 
Hafenmeisters kommen, d.h. an diesen Tagen ist das Büro dann unbesetzt. 

Die Firma Krüger hat vier Pfähle vor der neuen Jugendbrücke gerammt. Dies entspricht dem Wunsch von 
Mitgliedern, die an dieser Stelle gerne ihre Boote zum Takeln festmachen wollen. 
 
Der Vorstand stimmt dem Vorschlag zu, linksseitig der Zuwegung auf dem Vereinsgelände die bereits 
vorhandene Ligusterhecke zu vervollständigen und die vorhandene Bepflanzung mit Rosen an andere 
Stelle umzusetzen. 

Bauwart /  
Hafenwart 
Bootshauswart 

09 Mitglieder-
wesen 

Die neue Homepage des Vereins ist Anfang Dezember online gegangen. Die bisherige Seite wurde 
abgeschaltet. So eine Homepage ist lebendig, so Manches muss noch eingepflegt und auch Einiges 
berichtigt werden. Die neue Homepage beinhaltet nun auch einen nichtöffentlichen Mitgliederteil. Die 
Mitglieder können sich ab sofort über die Seite für den internen Bereich anmelden. Hierzu gab es am 
17.12.2021 eine Informations-E-Mail bzw. -Brief an alle Mitglieder. Die Anmeldung wird durch die 
Geschäftsstelle geprüft und freigegeben. Es gibt keinen Automatismus. Über die erfolgte Freigabe werden 
die Mitglieder per Mail informiert. Mit dem Ausscheiden aus dem Verein endet auch die 
Zugriffsberechtigung. Bereits jetzt sind in diesem Teil die Vorstandsprotokolle der vergangenen 2 Jahre 
eingestellt. Es werden im Laufe der Zeit verschiedene Dokumente folgen (z.B. Einladung zur MV mit 
Anträgen und Berichten, Beitrag- und Entgeltordnung und eine Vielzahl weiterer interner Unterlagen). In 
diesem Teil kann auch schon jetzt das SSV-Archiv mit vielen Fotoserien und alten Dokumenten 
eingesehen werden.  

Langfristiges Ziel ist es, dass die Kommunikation des Vorstands mit den Mitgliedern weitgehend digital 
erfolgen soll. Damit sollen der Arbeitsaufwand beim Postversand und die Portokosten reduziert werden. 
Zusätzlich können auch mehr vereinsinterne Daten veröffentlich werden 

Die Administratoren nehmen über die Geschäftsstelle sehr gerne Hinweise zur Ergänzung oder Korrektur 
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der Inhalte entgegen. Umfangreiche Änderungswünsche müssen nicht in Schriftform erfolgen. In diesem 
Fall bitte den persönlichen Kontakt zu Carola Volkmann suchen. 

Demnächst werden auch die Termine der Arbeitseinsätze im Jahr 2022 auf der neuen Homepage 
eingestellt sein. 

Der Vorstand bedankt sich ausdrücklich für die rund 20-jährige Arbeit der bisherigen Internetgruppe (Sven 
Schöne, Andreas Priesmeier, Knut Taeger), welche die erste und bisherige SSV-Homepage aufgebaut und 
ständig gepflegt haben. 

Neuaufnahme: zum 01.12.2021 Annemarie Arndt (Schülerin / JA) 

Wechsel in die Fördermitgliedschaft ab 01.01.2022: Christian Schaal 

Austritte zum 31.12.2021: Erhard Steinbrink, Fritz von Korff, Niclas Meyer  

 Umwelt Das Wasserstraßenamt hat den Auftrag zur Beräumung des langen Grabens erteilt. Die Realisierung ist 
vom Wasserstand abhängig. 

 

 

Nächste Video-Vorstandssitzung am 17.01.2022   19:00 Uhr  Protokollführer: Bernhard Kaatz 

 


